

Alertan falta de gastroenterólogo infantil hace seis meses en Hospital de Castro

Otros tres médicos neurólogos dejaron de prestar servicios durante mayo no haciendo más que aumentar el déficit de especialistas en la red asistencial de la provincia de Chiloé.



FOTO ARCHIVO.

Una crítica situación enfrentan las familias chilotas que desde principios de este 2025 no han podido acceder a una atención especializada debido a la falta del único gastroenterólogo infantil con que contaba el Hospital "Augusto Riffart" de Castro.

A ello se agregó la emigración de un neurólogo infantil que trabajaba en la capital chilota y otros dos en el Hospital "San Carlos" de Ancud.

José Ampuero, padre de un menor con residencia en Dalcahue, reveló la

importancia que tenía este profesional del cual dependían decenas de pacientes menores de edad.

"Este gastro-infantil atendía a aproximadamente 70 niños que tienen que controlarse si o si cada dos o tres meses, tenemos niños que tienen úlceras estomacales, trasplantados hepáticos, o sea, hartas enfermedades así", contó el dalcahuino.

Ampuero recordó que en el Servicio de Salud Chiloé habrían estado al tanto del término de funciones del gastroenterólogo un año antes añadiendo que cumplido el plazo los pacientes no cuentan

con un profesional que asegure la continuidad en la prestación de servicios.

A este respecto expresó que *"el gastroenterólogo había avisado con más de un año de anticipación que se iba, llegó la fecha en que el doctor se fue y el Servicio de Salud Chiloé no tenía nada solucionado y eso que ellos sabían hace más de un año que se iba"*.

Otra de las usuarias, Sandra Saldívar, que vive en Achao relató que su hijo Felipe, de 4 años tiene parálisis cerebral severa, epilepsia y a la vez es oxígeno dependiente y quien recibía atención neurológica en Castro.

La mujer mencionó que *"nosotros también quedamos sin neurólogo el año pasado, después llegó otro neurólogo que se va ahora o ya se fue. Es algo repetitivo, la verdad, el año pasado dimos esta lucha, a lo mejor no todos los papás"*.

"En estos momentos estoy siendo afectada por la falta de un gastroenterólogo y neurólogo, porque ambos profesionales ven a mi hijo (...) lamentablemente tenemos dos exámenes sin revisar, se hicieron los exámenes, pero nadie me ha dado el informe, porque el neurólogo no está, entonces me siento botada por el sistema", subrayó la madre del pequeño Felipe.

SERVICIO

El subdirector de gestión del Servicio de Salud "Chiloé", Marcelo Cristi manifestó que en estos momentos se están haciendo diligencias para abordar esta brecha debido a la falta de especialistas en la red hospitalaria.

Para ello, dijo, se ha formalizado un convenio entre este organismo y la Caja de Previsión de la Defensa Nacional (Capredena) para entregar así prioridad de profesionales para los recintos de salud que requieren de este tipo de prestaciones médicas.

Cristi sumó que *"por otro parte estamos realizando el llamado en diarios oficiales de especialistas y subespecialistas para formar parte de la red, para invitarlos a formar parte de la red en los tres hospitales grandes"*.

El personero anticipó que otra de las vías para absorber este déficit consiste en la obtención de 26 cupos de becas que entregó el Ministerio de Salud para despertar el interés entre médicos generales.

El funcionario dijo que mientras tanto se dispondrá para el fin de semana próximo de los servicios de un gastroenterólogo infantil siendo el mismo profesional que emigró de la red asistencial chilota para atender a los pacientes que se encuentran en lista de espera para controles o procedimientos clínicos.



FOTO ARCHIVO.